

l'aviation et des forces terrestres, des contingents qui auront des compétences ou des spécialités particulières à offrir. Règle générale, ce sera probablement un ou deux escadrons d'aéronefs, deux ou trois bâtiments de guerre, et un ou deux bataillons d'infanterie ou de parachutistes, avec les services complémentaires de transport, de logistique et de soutien.

Même si d'autres crises semblables à celle du golfe Persique n'ont pas lieu ou ne se produisent que très épisodiquement, de nombreux différends et contextes existent dans le monde, qui pourraient amener le Canada à participer à des activités militaires. Dans la plupart des cas, il s'agira probablement de missions de maintien de la paix ou d'observation, mais il ne faut pas exclure d'autres formes d'interventions militaires (par exemple, fournir une aide militaire).

Le Canada a déjà fait ses preuves au chapitre du maintien de la paix, et au fil des années, on continuera sans doute à lui réclamer régulièrement des spécialistes des communications et de la logistique, des unités d'hélicoptères et d'autres éléments de combat ou d'approvisionnement. Il est possible également qu'on lui demande à l'occasion des bataillons ou des compagnies d'infanterie, mais sans doute moins fréquemment que des techniciens, des logisticiens et d'autres spécialistes.

Aux fins de la défense, le Canada assume aussi des tâches importantes chez lui ainsi que dans le continent et à proximité de ce dernier. La défense aérospatiale du territoire national et de l'Amérique du Nord demeurera sans doute une préoccupation primordiale. Au nombre des autres rôles clefs, citons la surveillance des eaux nationales et l'aide au pouvoir civil.

Tout pays qui veut voir sa politique de défense réussir sait qu'il lui faut maintenir un équilibre entre ses engagements nationaux et internationaux en matière de défense, d'une part, et, d'autre part, les ressources dont il peut espérer disposer. Le Canada a, jusqu'ici, produit trois Livres blancs sur la défense, soit en 1964, en 1971 et en 1987; dans chaque cas, l'application de la politique énoncée a posé des problèmes très peu de temps